



De jornada a las 40 horas a elecciones en Coahuila: los acontecimientos a tener en la mira en 2026

El 2026 será un año de retos para México, sobre todo en temas políticos, económicos y hasta sociales.



En 2026, México será anfitrión del partido inaugural del Mundial 2026. | AFP

Israel George

La revisión del T-MEC, las elecciones en Coahuila, el análisis y aprobación de diferentes reformas



constitucionales y hasta la organización del Mundial 2026 son algunos de los desafíos que México va a atestiguar en el año que está por comenzar.

El 2026 será un año de retos para México, sobre todo en temas políticos, económicos y hasta sociales, escenarios que marcarán el segundo año de la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum.

¿Cuáles serán los temas de qué hablar en 2026?

Imposición de aranceles

En enero se cumple un año del segundo mandato de Donald Trump como presidente de Estados Unidos, situación que tiene efectos en México, ya que desde el inicio de la administración del republicano, ambas naciones han negociado combatir a las organizaciones criminales para evitar la imposición de aranceles.



Los funcionarios de Sheinbaum Pardo han trabajado en coordinación con representantes del magnate, y aunque se han dado buenos pasos en el tema, la imposición de aranceles sigue latente.

Por ello, en 2026, México deberá presentar a Estados Unidos avances sobre las estrategias de seguridad para erradicar el tráfico de armas y drogas.

A este panorama se suma el cumplimiento del Tratado de Aguas de 1944, por el que nuestro país debe abastecer con una cuota de líquido al país vecino.

Revisión del T-MEC

La economía será tema esencial en 2026. De entrada ante la renovación en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el seguimiento del Plan México y la revisión del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).



Este proceso— que se repite cada seis— tiene como objetivo la competitividad y fortalecimiento de la prosperidad para los países de América del Norte.

El 1 de julio de 2026 está prevista la primera revisión conjunta. Lo que ocurra ese día será decisivo, ya que los países tendrán que elegir entre renovar el tratado por 16 años o acordar un esquema de revisiones anuales hasta 2036.

El resultado impactará en la economía de las tres naciones, el bienestar y el futuro de los mercados laborales.

Reforma para reducir jornada laboral a 40 horas

El próximo año comenzarán a darse nuevos pasos en la reforma para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas.



Actualmente, la iniciativa se encuentra en el Congreso para ser analizada, discutida y votada en el siguiente año, en caso de que sea aprobada, ésta pasará a los congresos locales.

Para lograr que la reforma sea concretada, el 1 de mayo de 2026 comenzaría el periodo de transición, para el siguiente año iniciaríía la primera disminución de horario y en 2030 tendría que establecerse la jornada de 40 horas semanales.

Reforma electoral

La discusión en el Congreso durante 2026 tendrá como uno de sus temas principales la reforma electoral.

La iniciativa presidencial podría alcanzar su análisis y discusión en mayo tras las presentaciones en foros y ambas cámaras del Congreso. No obstante, la



presidenta Claudia Sheinbaum indicó que, a mediados de enero, se presentará la propuesta de la reforma electoral.

La reforma electoral impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum tiene como objetivo eliminar los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), así como desaparecer las listas de legisladores plurinominales y reducir los recursos públicos destinados a las elecciones.

Mundial 2026

El 2026 tendrá como evento principal la Copa del Mundo. La justa deportiva de futbol no solo será importante para el deporte, también representa una forma de reforzar la relación trilateral de México, Estados Unidos y Canadá.



El Mundial 2026 se realizará en el marco de la revisión del T-MEC y la imposición de aranceles orquestada por Donald Trump.

México no solo tiene una oportunidad deportiva, ya que será el anfitrión inaugural de este evento que se llevará a cabo en los tres países, también es una forma de proyección internacional.

El desafío es organizar, recibir a las delegaciones mundiales en un entorno de seguridad y bajo un clima de paz. También con ello se buscará reforzar el lazo diplomático con los países del norte de América.

Elecciones de Coahuila

Otro escenario que sin duda será un parteaguas para la política nacional es la elección en Coahuila. El proceso electoral del 2026 servirá como un previo para los



comicios intermedios que se realizarán al siguiente año.

Lo que ocurra en las urnas en ese estado funcionará para conocer cuál podría ser el futuro político para el resto del país que tenga elecciones en 2027, año en el que también habrá renovaciones en el Poder Judicial de la Federación (PJF).

Las elecciones de Coahuila se llevarán a cabo el 7 de junio, por lo que en los siguientes meses la mirada será hacia los partidos políticos, sus alianzas, discursos y el cambio que ofrezcan al pueblo.

<https://www.milenio.com/politica/cuales-son-los-acontecimientos-para-tener-en-la-mira-en-2026>



Israel George

Licenciado en Televisión con pasado en TV Azteca, Imagen y Telediario. Hoy escribo sobre política en MILENIO. Tengo una manía por el café, el deporte y la buena vida.